

war der Frühling ohne Blüten und der Herbst ohne Früchte, so verblüht der Mensch nicht so schön, wie dieser Baum.

Gustav verstand, was der Vater sagen wollte; er fiel tief gerührt in dessen offene Arme. So oft er nun einen blühenden oder mit Früchten beladenen, oder entblätterten Baum sah, fasste er die edelsten Entschlüsse, seine Jugendzeit nützlich anzuwenden, um einst gute Früchte zu bringen.

---

### W a h r h e i t s l i e b e .

Herrmann hatte von seinem Vater oft gehört, daß der Mensch immer die Wahrheit reden müsse, und daß Lügenhaftigkeit etwas sehr schändliches sey. Dieß merkte sich Herrmann, und nahm sich fest vor, stets die Wahrheit zu reden.

Er blieb seinem guten Vorsatze auch getreu. Auf